VESPERTINO GRAFICO de INTERESES GENERALES Altos de "La Tribuna"







ROTATIVO DE INFORMA-CION NACIONAL Y EXTRANJERA Teléfono 3240 - Apdo. XXII

AÑO II

Suscrición Mensual & 2.00

San José, Costa Rica, Viernes 13 de Febrero de 1931 Número Suelto e 0.10 No. 378

TRIUNFA LA TESIS DEL RETIRO DE LOS MARINOS DE NICARAGUA

INFORMACION GRAFICA EXTRANJERA



El ex-Gobernador de Connecticut, John H. Trumbull, felicitando a su sucesor, el gobernador Wilbur L. Cross. Se encuentran presentes los ayudantes militares del gobernador y entre ellos, Gene Tunney, el ex-campeón mundial de boxeo de todos los pesos, quien tiene ahora el grado de mayor entre los ayudantes del gobernador



Policias de New Jersey rodeaudo a los cabecillas de la manifestación comunista frente a la alcaldia de Nekark, New Jersey después de convencer a varias cientos de desocupados para que se unieran a sus filas. Los cabecillas fueron arestados, después de una batalla campal



James Campbell, de Battersen Inglaterra, mide seis pies nueve pulgadas y media de chatu ra y se prepara para entrar a competir por el campeonato mandial de boxeo de todos los peros. Campbell dice que se encuentra listo y ansiando encon trarse con Camera



El capitán Helmuth von Muecke, célebre como comandante del "Emden" por sus hazañas durante la Gran Guerra, ha anusciado hallarse en desacuerdo con Adolfo Hitler, jefe de los fascistas alemanes, conocidos como los Nacionalistas Socialistas. El capitán von Muecke ha renunciado de las filas dej fascismo y se espera que se una al grupo- puramente nuclonalistas.



Alieia Patterson, conocida aviatriz. americana, acompañada por Elizabeth Chase, partieron de Sydney, Australia, para volar desde. Darwin, en el norte de Australia, hasta los Estados Unidos Harren, escalas en Java, Singapor Va China.



Lta Grey Chaplin, excesposa de Charlie Chaplin o Georges Carpentier, boxeador, fueron secues trados por cuarto bandidos al salir del teatro en el barrio del Bronx, en Nueva Yorn. Los bau didos les robaron I fa mil dolares en joyas y los dejaron en libertad



Varios comunistas, portando letreros inflamantes hicieron un llamado a varios cientos de ciudadanos para unirse a sus filas frente a la alcaldia de Newark, New Jersey. Una batalia cada pal se desarrollo cuando los comunistas golperon a dos detectives. Este rojo, Sam Bimenthal, fué cogido por la policia al Comenzar los desórdenes y aparece siendo conducido furra del campo de batalia.

A. B. C. —

Lic. RAUL UGALDE G. Jefe de Redacción JOSE ANGEL ZELEDON Administrador MARIANO SOLORZANO

NOTA EDITORIAL

PFRINDISMO RIFN FNTFNDI

Ciertas gentes de gobierno consideran que este periódico hace campaña sistemática y tenaz de oposición, como consigna periodística; nada más fuera de razón e injusto.

Como exponente de opinión pública, este diario debe criticar todos aquellos actos de los poderes públicos que considere inconvenientes o desacertados, procedan de quienes vengan; y a la inversa, se cree obligado a reconocer y otorgar mérito, a todos aquellos que en una u otra forma, procuren y consigan efectivamente, el bien público.

Hemos visto con agrado y celebramos las medidas de economía del Ministerio de Hacienda cuando las hemos juzgado justas, como adversamos sinceramente su proyecto de cédula personal, llamado "PESADILLA" por uno de nuestros pensadores; hemos considerado la voluntad con que el Ministerio de Gobernación tomó medidas para auxiliar prontamente a los obreros sin trabajo, pero afirmamos que es razonable la indignación de los obreros ante inexplicables dilatorias, porque el hambre es suprema ley.

Del Congreso hemos criticado la actitud parlanchina, pero aprobamos-de otro lado-sus medidas últimas dictadas para protección de los sin trabajo. Consideramos que el que tiene pensión, es por que necesita de ella o no puede trabajar, y desde luego merece toda nuestro caluroso aplauso el acto por el cual deben suprimirse como empleados públicos, a los pensionados. En ciertos departamentos de la Administración pública, como en los colegios, el acapara-miento de puestos y gages, había llegado últimamente a los extremos más abusivos y deplorables. Y con respecto a los pensionados tenemos que decir que hay muchos de ellos que pueden vivir sin necesidad del socorro del estado, con lo que les deparan sus propias "rentas"; algunos hay que han protestado por dignidad y decoro, muy plausibles, de la pensión que tenían en perspectiva, y sin embargo, el Congreso se ha empecinado en ciertos casos en otorgarlas, contra los descos de los interesados...! Menos mal que la representación nacional vuelve ahora por los fueros de la razón, y de la prudente inversión de fondos nacionales... Tenga seguridad el ejecutivo de que si éstas medidas son acatadas seremos los primeros en reconocer el cumplimiento de su deber, y que, en caso contrario, no podremos menos de criticar su actitud, en uso de nuestra razón y derecho.

NOTICIAS DE NICARAGUA

REGRESO EL MINISTRO HANNA.- RE-CEPCION DEL DELEGADO DE LOS ESTUDIANTES DE COSTA RICA

Managua, febrero 12 de 1931

el señor ministro Hanna. Oficialmente informó el min Oncamente imormo el minis-tro de hacienda a la prensa, ha-berse obtenido con los bancos de los Estados Unidos, un emprésti-to do un millón de dólares que se-rá empleado en las obras de pro-gueso y pacificación de Las Se-govias. En esas obras públicas setomará muy en cuenta la región de los departamentos norteños.

El jueve_s pasado tuvo efecto en el Paraninfo de la facultad de derecho y notariado la recepción pública, al delegado de los estu-diante_s universitarios de Costa Ri

del cuerpo de estudiantes. Le fué concedido un mes de

permiso al ministro de gobernación, don Benjamin Abaunza, re Hoy debe llegar a esta capital cargándole esas funciones al mi de regreso de los Estados Unidos nistro de fomento.

Antesyer dieron principio los trabajos del leprocomio que se construirá en esta ciudad, y que están a cargo del ingeniero cons tructor señor Malfanti. Se piensa que esta obra quede concluida en este verano,

El ingeniero don José Ignacio González, enviado por el gobierno Gonzalez, enviado por el gobierno para hacer log estudios y compre-de maquinaria para la empresa hi droeléctrica de "El Salto", infor-ma que su costo total será de ... 140.500 dólares. El gobierno auto rizó la compra pues desea que es te verano quede instalada esa plan ca, licenciado Francisco Siero Ro ta que ha de abastecer de agua jas, El acto fué solemne y digno a los pueblos del departamento de

CORRESPONSAL

La Cámara de Comercio está interesada en una reforma al código de procedimientos civiles para armonizar mejor un punto jurídico sentado por la casación y que es considerado como una puerta abierta a la mala fe de partes interesadas

Desde hace algunos dras la cá el que se declara que una promara de comercio se está inte-resando en un asunto importante relacionado con el embargo de propiedades.

Se trata de una interpretación o de un precedente jurídico senta do por el tribunal de casación en

HUMOR, BUENO Y MALO, CRIOLLO Y **EXTRANJERO**

uno le dice al otro;

—Oye, Miguelin, qué es lo que más te gusta de la cajeta boza, el dulce o el coco?

-El dulce, responde el interpe

—Por qué?
—Es que si te hubiera gustado más el coco, podría haberte da
do un pedazo que me queda en la

Un hermano y una hermana, ambos casados, conversaban entre si. Ella le decja a él: —Nada hay tan impertinente co

mo los cuñados.

—Te equivocas, afirma el otro.

—Y eso por qué?

—Porque todavía son más im-pertinentes las cuñadas.

—Tengo una cuñada que es un encanto, le decía un amigo a otro. —¿De veras?

—Si; imaginate que cuando ha blo a mi mujer, aunque sea por teléfono, lo primero que ella me siente es el olorcillo a trago!

piccad no puede ser embargada si antes de entablarse el embargo se haprotocolizado la escrtura de tras paso o venta aunque este requi sito no se haya llenado en el re-

terio es sustentado por muchos abogados y considerado amplia-mente en el seno de la cámara comercio. Cambiando impresiones sobre el

particular con el persidente de a-quella institución, don Juan Gui llermo Zamora, nos expuso lo siguiente:

-Efectivamente ese asunto es digno de ser estudiado, no solo por la cámara de comercio sino por la camara de comercia por todos los juristas del país, y en primer término por los aboga dos que figuen en el congreso. La dos que aguen en el congreso. La cámara, por su parte, comprendiendo la necesidad de evitar po sibles abusos, y con base en un informe jurídico presentado por su abogado, envió al ejecutivo un memorial en que se hacen las ob servaciones pertinente. y neldico. servaciones pertinentes y pidién-dole una ampliación de la convoca toria al congreso a sesiones ex-traordinarias, a fin de que se le-gisle en el sentido de reformar uno de los artículo del código de procedimientos civiles con lo que se logra armonizar mejor ese pun to jurídico sentado por el tribunal de casación.

Según el criterio de ese tribu-nal, una persona interesada, a pe sar de que no hay en el registro de la propiedad escritura alguna de venta o traspaso de una pro piedad, no puede proceder a em-bargaria si en el protocolo de cual quier notario se ha sentado tal decumento. Y esto, como es lógico, se presta a constante abu-sos, para dejar una puerta abier ta a la mala fe. Porque cualquier

puede vender su propiedad sin lle nar los requisitos que requiere c registro, protocolizando la escreta ra y librándose así de cualquier

gistro de la propiedad.

Tal jurisprudencia es considerad como un peligro, pues con ese princípio, muchas personas pueden obrar de mala fe. Este cri el documento respectivo en el pro-tocolo de un notario, es suficion te para que no se pueda embar-gar una propiedad. En esta for ma también, cualquier persona puede obtener una cantidad de dinero con garantía de una pro-piedad y luego vender ésta sin ha cer la inscripción debida en el xa cer la inscripción debida en el ra gistro, pudiendo resultar perjudi cado con esto quien facilita el di

> En el comercio se nacen mu-chas transaccione, de esa natu-raleza, y en tal virtud la cáma ra debe preocuparse por poner a salvo los intereses de los comer-ciantes, en el sentido apuntado an teriormente.

> De este asunto nos ocupamos en la sesión del miércoles de la presente semana, llegándose a la conclusión indiscutible de que es necesario para cerrar esa puerts a procedimientos de malarfe, que el congreso emita una ley refor mando el artículo respectivo de código de procedimientos civiles

El Sr. Srio. de Salubrida Pública en Puntarenas

El señor secretario de salubridad pública, doctor don Solón Ne fiez, partió hoy rumbo a Puntar nas, donde permanecerá alguno

Aprovechará su permanencia et aquel puerto para hacer alguna visitas de inspección sanitaria (los distrites cercanos y dictar di iciones pertinentes posiciones pertinent de higiene pública.

Cinco minutos de conversación con Puntarenas

A fin de ofrecer al público el mejor servicio telefónico posible entre San José y Puntarenas y con el objeto de satisfacer los deseos de muchos abonados, ninguna comunicación telefónica con ese puerto podrá durar más de cinco minutos, para que los cambios constantes aceleren el servicio a diferentes personas. Rogamos a todos nuestros abonados aceptar esta limitación que se establece en beneficio del público.

> COMPAÑIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

San José, 4 de febrero de 1931

Página 3

loy terminó el curso preparatorio de maestros

s profesores encargados de cia Flamenco.

El curso preparatorio de esos cursos se muestran plena-stros, para optar a los cer mente satisfechos del empeño de los aspirantes a esos titulo, nos dice la labor desarro-l en esos cursos ha sido bas a que serán sometidos y que msa, grandemente provechode la mañana en la escuela Gar

oy salió el Dr. Molloy para Panamá

espués de algunos días de per hizo estudios científicos sobre di cencia en esta capital, partió versas enfermedades que azotan para Limón, donde embarca algunos lugares del país. Ta Panamá, el estimable doc El viaje de la capital a Limón

Molloy, higienista reputado.

Molloy, higienista reputado.

Li viaje de la capital a Limon
Molloy, higienista reputado.

Li viaje de la capital a Limon
Molloy, higienista reputado.

Li viaje de la capital a Limon
Molloy, higienista reputado.

Li viaje de la capital a Limon
Molloy, higienista reputado.

Li viaje de la capital a Limon
Molloy, higienista reputado.

Li viaje de la capital a Limon
Molloy, higienista reputado.

Il reglamento de los archivos nacionales se publicará en folleto

La secretaria de gobernación El folleto contedrá además al ha dispuesto publicar el nuevo gunas disposiciones complemen reglamento de los archivos na tarias relacionadas con los mis louales en folleto a fin de ser mos archivos nacionales.

El Ejecutivo sancionó la ley de reformas a la de accidentes del trabajo

El poder ejecutivo, después establece el seguro obligatorio le studio necesario, sancionó ley recientemente emitida Esa ley será publicada, con rel congreso reformando la la refrendación ejecutiva, en el accidentes del trabajo y que l diario oficial de mañana.



muy originales

El estado de los heridos en el accidente de anoche sigue siendo el mismo

En el tráfico se ha constatado que ese accidente se debió a un exceso de velocidad

Hoy, después de medio día, pre jado de a guntamo_s por teléfono al hospi-tal de Heredia por el estado de sa A pro lud de los cuatro jóvenes que a-lli fueron internados anoche con motivo del lamentable accidente ocurrido en la carretera, a la en trada de la cuesta de Las Bernúdez, de regreso de aquella ciu

Se nos informó que todos ellos se encontraban lo mismo, aunque había una esperanza de que los jóvene_S Flores y Meneses es salvaran.

En aquel hospital no se ha de

jado de atenderlos a fin de lograr

A propósito del accidente, del cual damos cuenta en otra sec-ción de este mismo diario, en la ción de este mismo diario, en la oficina del tráfico se nos informos que tal suceso solamente se debió a exceso de velocidad. Sa calcula que el carro, al volcar cuando se trató de ganar la curva, llevaba una velocidad de se senta kilómetros por hora. Con esa velocidad cogló linea recta y al tratar de hacer el viraje, inde fectiblemente tuvo que volcarse.

SE DESPACHAN LAS PRIMERAS CO-MISIONES SANITARIAS A DIFE-RENTES LUGARES DEL PAIS

El tafetán de seda con flores de que estilo para la primavera próxima. Arriba apa racee un traje de tafetán color marfil, con flores de colores vi-vos. Las lineas del traje son que estrictas para proceder a rán a otros lugares curva recipiales.

El departamento de ankilosto- la labor encomendada a lag mis

ciso atender con esmero,

PERSEVERA Y VENCERAS

Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA CAMA RA DE COMERCIO DE COSTA RICA

COLEGIO DE INICIATIVA PARTICULAR FUNDADO EL 15 DE MARZO DE 1922.

A ESTE COLEGIO SE ENTRA A APRENDER Y SE SALE DE EL A SERVIR

NOCIONES SUPERIORLS DE AUDITORAJE

Con el propósito de mejorar cada vez más el plan de estudios de este colegio, abriremos este año un nuevo curso, para impartir nociones superiores de auditoraje.

Los que se hayan diplomado de CONTADORES MERCANTILES en nuestras aulas, podrán recibir este nuevo

curso, por la cuota

DE CINCO COLONES MENSUALES.

Se ha organizado también la Academia especial de MECANOGRAFIA y TAQUIGRAFIA

Y LA ACADEMIA DE LENGUAS: Inglés y Francés

La matrícula queda abierta desde el lunes nueve de febrero, en la Escuela Vitalia Madrigal, a las 7 de la noche

1219

marie 3

ANDRES BOZA CANO, Director.

ACEJANDRO SALAZAR U., Sub-Director

MANUEL VALVERDE L., Secretario.

Esta tarde se pedirá en el congreso revisión del acta para considerar nuevamente una moción del diputado Yglesias suprimiendo algunos artículos

Taller Eléctrico y Cerrajería LLAVINES YALE ALMOMENTO A @ 1.00

Cambio de combinaciones - Apertu ra de candados y cerraduras haciendo las llaves SIN MUESTRA

Cambio cocinas viejas de leña y car bón por nuevas y eléctricas, grantizadas sin reparaciones por 3 años.

PRECIOS BAJISITADS

PASE AL TALLER CONTIGUO A LA FOTOGRAFIA HERNANDEZ

LLAME AL TEL. No. 3280

CONDICIONES MUY FAVORABLS DE PAGO PARA LOS SUSCRITORES DEL A B C

NUESTRA SOCIEDAD

Los amigos del joven don Rafaci Alvarado González lo obse-quiaron antenoche con una comi da de despedida con motivo de su próéxima boda con la señorita Carmen Jiménez Moreno.

La comida fué servida en los comedores del hotel Costa Rica

concurriendo gran número de a-migos del festejado.

Visieros - Exterior

-Parte mañana para los Es-tados Unidos y de alli para Eu-ropa, el señor presidente del con greso don Oscar F. Rohrmoser ampañado de su distinguida se fora esposa.

El viaje de los esposos Rohr-moser es de paseo y de salud pa ra don Oscar, Se lo auguramos

muy feliz.

—También parte mañana en compañía de ellos, la distinguida señora doña Margarita Rohimoser de Esquivel.

-Para Colombia embarcan ma fiana los jóvenes don Guillermo raze y don Arturo Hine Borbón.

—Para Panamá en via de ne
gocios don César A. Nieto, quien
estará ausente algunos meses.

—Embarca mañana para la ciu dad de Panamá, despué₈ de una larga estadia entre nosotros, el deportista don Lui₈ Olavarrieta

Restablecida

Ha restablecido completamente de la dolencia que la obligó guardar cama por algunos di la muy estimable dama doña Rita Salazar de Azuola.

Mucho nos complace consignar la noticia de su restablecimiento.

Viajeros - Interior

-Regresó a su finca en Tarrazú, después de pasar unos días en esta, don Roberto González. —De Puntarenas se encuentra en la capital el joven don Rafael

Para el campo partió don Ri cardo Gurdián.

-De Cartago estuvo ayer en la capital el licenciado don Arturo

Volio.

—Procedente de San Isidro de Coronado estuvo ayer en esta la schorita Julieta Herrero.

Ha seguido mejor de la dolen-la que lo aqueja desde hace al cia que gunos días y que lo ha obligado a guardar cama, el señor secreta rio de hacienda don Tomás Soley

Formulamos nuestros votos por el pronto restablecimiento dei a-preciable funcionerio.

En la mañana del lunes proxi mo parte para El Salvador, su pa tria, el señor ministro de ese país en Costa Rica don Antonio Alva-

en Costa Rica don Antonio Alva-rez Vidaurre.

El señor Alvarez Vidaurre es-tara ausente del pois aigunas se manas. Va a concutrir a la to-ma de posesióon el muyo pre-sioonte de El Salvador don Arturo Araujo.

Que lleve feliz viaje y que su tro siendo amenizado por una tada en la hermana república muy buena orquesta. sea magnifica,

Fué operado en la ciudad de Cartago, con muy buenos resulta dos, don Gabriel Brenes, que aún guarda cama. Auguramos el pronto restableci

miento del estimado amigo.

encuentra delicado de salud desde hace algunos dias don Victor Fabian.

-Ha estado enfermo desde an Ha estado entermo desde an tier nuestro colega y apreciable amigo don Joaquin Vargag Coto. Hicemos votos porque restablez-ca lo más pronto.

-Ayer fuimos informados que Ayer fulmos informados que ha seguido mejor de su dolencia la distinguida señora doña Ma-ria G. de Fournier, quien vino en terma de Carrizal de Alajueta,

donde veraneaba,

— Delicado de salud el niñito Ed Vieto.

--Ha restablecido completamen te de su dolencia la estimable se nora doña Caridad Castro de

-Restablecida de su dolencia la señorita Flory Pacheco Coo-per, quien fué operada en dias pa-sados,

Continúan con todo ééxito los preparativos para el gran puseo del San José Athletic Club el sá bado de la semana entrante a la ciudad de Puntarenas.

Desde los primeros dias de la semana próxima circularán las in vitaciones para esa flesta social.

Concurrirán a ella los socios del centro y sus familias y las familias y personas que son invitados a las fiestas de ese simpático cen tro social.

La noche de mañana habrá ta meles danzantes en el Centro Internacional de la ciudad de Ala juela, dando principio a las ocho El domingo a la_s ocho y media se verificará un gran baile so cial en los salones de dicho cen

Natalicio de un amigo

Con motivo de celebrar hoy sus cuarenta y ocho primaveras nues tro buen amigo don Virgilio Cal vo, anoche fué obsequiado en la ciudad de Cartago, en donde ve ranea, con una espléadida serena ta que le dieron sus amigos in-tinos, y a la que él correspondió hoy con un suculento almuerzo en los amplios salones del gran ho

Fue esta fiesta de amistad y de cordialidad una prueba feha-ciente de simpatía, en que reinó la más sana alegría, entre es sitos manjares, burbajeos de sitos manjares, burbajeos de es-pumante y chistes de buen tono, prolongándose el almuerzo hasta muy avanzada la tarde en que a-quellos amigos acompañaron, al se for Calvo hasta su despacho. A. B. C. que tiene especial de voción por este amigo dilecto, se

asocia sinceramente a las pruebas de adhesión y estima de que se le ha becho objeto. ,

Mañana cumple años la estima ble señora doña Afda Hine de O-reamuno y con ese motivo nos es grato anticiparle nuestra salu tación y votos sinceros por la fe licidad personal y de los suyos en el nuevo año en que se inicia.

del presupuesto SE COMENTA QUE UNA MOCION DE ESA NATU-RALEZA HAYA SIDO FORMULADA POR UN DIPUTADO GOBIERNISTA

La moción del diputado señor some, el hecho de que sea un di Yglesias, suprimiendo en su tota-putado adicto al groierro el que lidad el articulo 3 del presupues-l lugar plantado esa moción que to nacional que se discute en el tende a poner dificultades al eje-cougreso y suprimir en parte los cruculos 19 y 20 que autorizan al tencultos es supramo reales se muerro que hos se ventra la rearticulos 19 y 20 que autorizan en ciercillos ael congrese se nos at cjecutivo a suprimir gasta sy anormó que hoy se pediria la residio des dentro del presupiesto, ha sil normó que ha ca ha protación de de dejeto de comentario, en el circulos oficiales. La llamación producto y principalmente en ilgu mos circulos oficiales. La llamación producto en producto de considerada con circulos oficiales. La llamación producto de suprimir producto de considerada con circulos oficiales. La llamación producto de considerada con circulos oficiales. La llamación producto de considerada con circulos oficiales. La llamación producto de considerada con considerada con contra con contra con contra con contra con contra la atención, nos dicen algunas per nio 15 decimos, en relacion con cl

asanto económico.

SE OFRECE AL SECRETARIO DE GO-BERNACION EL ENVIO DE DOS MIL RACIMOS DE BANANOS, POR INI-C'ATIVA PARTICULAR

Los t bajadores de la región del Atlántico cooperarán haciendo las cortas gratuítamente

canudad de racimos, están dispues
mil racimos de barancs al mes, los sin trabajo, haciendo la cor
y para lo cual se compromete jun to
to con algunos finqueros mis, siem
pre cue se consiga el libro tranpir oue se consign el libre trans porte de esa fruta.

Salemos que den Ezequiel Gu-tiérrez conferenció con el señor se bejudores de las uneas bananeras cretario de gobo meción para na de particulares que ofrecen esa nicatarle que estaba disputato a cantidad de racimos, están dispues

En aquella región, expuso, hay facilidad para enviar veinte mil racimos de bananos al mes.

El Secretario de Educación Pública conferenció con los miembros de la comisión de hacienda del congreso y otros diputados acerca del presupuesto de su cartera

Plry estuvo el señor secretario de educación pública don Justo A. Cartera, desde lugas que es con racie conferenciando con los miem brues de la comisón de hacienda cestian para la atención del serdel congreso y con ciros señores diputados acerca del presupesto el concesponda a se cartera.

Tenemos entendido que log sefores diputados acegieron gualo-

qui corresponde a su cartera.

El señor secretario de educación según se nos informó, ex
plicó a los señores diputados en
cuestión, la necesidad de no reba
que esa partida no sea rebajada.

El accidente de anoche

las 10 y 20 p. m. y como a 500 varas del Rio Pirro encontra-mos un carro Buick volcado al lado izquierdo de la via era el No. 1553; el carro se encontra ba con las ruedas contra el

ba con las ruccios contra el paredón, pero la muyor parte de las victimas del accidente estaban debajo del carro. Este ha debido venir a una velocidad exageradisima, por

velocidad exageradisima, por cuanto a la orilla del camino hay un zanjón en ese punto, y nay un zanjon en ese punto, y en medio del zanjón un promon-torio; el carro entró en el zan-jón, pegó en Tl promontorio, siguió adelante dentro del mis-mo zanjón, pegó en la pared de este exterior, y dada la fuerza con que venía rebotó hacla a-

Nosotros acudimos a los gri-tos de auxilio que daban los que habían quedado menos le-

Los que sufrieron más con el accidente fueron los señores, Humberto Flores, Ecrique Me-neses y el chofer. Estos señores habían estado en la retreta de Heredia y ya

Don Ezequiel Herrera, uno de entences se les notaba alegres. los primeros en acudir en au Su exaltación habia ido en au-xiño de las victimas, nos ha mento seguramente hasta el mi suministrado los siguientes in-nuto del accidente. Sobre el par tierlar podriamos dar datos con

Con nosotros se vino el señor Pedro Castro Hurtado, herido,

aunque no de gravedad. Se distinguieron también por su actividad y gran deseo de so correr a los heridos los señora-Antonio Urgellés, Gonzalo A-

Antonio Urgellés, Gonzalo Arias, Altredo Brealey y otros más que nos acompañaban.
De los heridos el que se encontraba más mal, era Meneses; su estado era de inconciencia; Flores podía hablar; el chofer se quejaba. En el hospital de Heredia supe que a fuerza de inyecciones Meneses había recu perado el sentido pero sólo por un corto tiempo, habiendo después recaido en un estado de in pués recaido en un estado de in conciencia-

conciencia.

La comandancia de Heredia.

La comandancia de Heredia.

La comandancia de la composicia de los heridos, y la ambulancia acudió con presteza". Muy agra decidos quedamos con el informe anterior del señor Herrera, el cual valoramos en lo que se merece por las condiciones de capacidad y seriedad, de nuestro joven amigo.



FOTOGRAFIA ARIAS

(Antiguo local de Sotillo)

La preferida de todos por su buen ESTILO, ARTE Y ELEGANCIA

Fueron detenidos 40 estudiantes en Lima con motivo de un encuentro entre universitarios y la policía

mae Se anuncia el retiro de los mari

termi WASHINGTON, 13. -Se WASHINGTON, 13. — En los llad circulos oficiales fué anunciado inte hoy el próximo retiro de los ma rinos de Nicaragua,

Lo El mensaje del Papa

NUEVA YORK, 13. — Lag po Las no ticlas recogidas por las agencias informativas indican que el men na saje del Papa fué escuchado en todo el mundo con gran claridad. toy No menos de trescientos millones rá pede católicos pudieron oir la voz ior del jefe de la iglesia católica.

Se desmiente uno noticia

TOKIO 13. - En las oficinas de la compañía minera Dentusus-La compania manifiesta que en dichas minas no ha ocurrido nada anormal

Sigue el debate petrolero en la

PARIS, 13. — La cámara si-gue discutiendo la ratificación de Jag convenciones petroleras del Mosul, no siendo posible proceder a la votación hoy, como se ha bía esperado. El debate continua rá la semana próxima.

El proceso de Daniel Flores

MEXICO, 13. - "El Gráfico" MEXICO, 13. "BI Grance animicia que el procurador gene ral, despues de una investigación que ha ocupado un año entero, pedirá veinte años de prisión para Daniel Fiores, el joven que in tentó assimar a Origi Ruino al hacerse cargo este de la presiden cia de la república en rebrero de 1950. En la acusación no se men ciona cómplice alguno.

fonco" dirigirse a Bilbao

BILBAO, 13. El erucero "Principe Alfonso", "Principe Aifonso", que se en-cuentra en el dique del Ferrol lim piando fondos, ha recibido orden de dirigirse inmediatamente a Bil Bao. Esta noticia ha causado gran sorpresa, pues no hay nada al pa recer que justifique esa medida.

Serán disueltas las milicias fascis tas en Prusia

BERLIN, 13. - Los documentos cecomisados por la policia a-yer en la oficina central del partido fascista hun sugerido al go bierno prusiano la conveniencia de suprimir log destacamentos fascis Las razones que alegan pa ra tomar esta medida, son las si quientes: primera, la organiza-ción de tales destacamentos vio la la ley que prohibe la existen cia de cuerpos militares no oficia les; segunda: se ha probado que los fascistas prepararon la huida da dos correligionarios acusados de asesinato; tercera, se ha obte nido evidencia de que obtuvieron la colaboración del ex - capitán de marina Beelitz cuando este to davia trabajaba en el ministerio de defensa, aun cuando ya le ha bía sido notificada su destitución.

ElE problema naval franco - italia

El Qual d'Orsay PARIS 13. -PARIS, 13. — El Qual d'Orsay ha informado a la United Press que las noticias de Washington anunciando que e_s inminente un acuerdo naval franco - italiano, carecen de funadmento, pues las discultades surgidas entre ambas naciones continúan en pie

NO SE HAGA ILUSIONES

Y recuerde que no que posible curar la GONORREA con sólo tabletas, cápsulas o pildoras: Dichos medicamentos no pasan de ser simples coadyuvantes más o menos buo-nos en el tratamiento de esa enfermedad que SOLAMENTE PUEDE SER DESTRUIDA por LA ACCION QUIMICA DE PREPARACIONES ADECUADAS EN EL FOCO MISMO DE LA INFECCION. El tratamiento debe ser, pues, simultáneo y el siguiente procedimiento da siempre los mejorq; resultados;

LIQUIDO HEIDISAN.

para inyecciones urefrales, es el mejor de los medicamentos de acción local por ser el único que permite el tratamiento en profundidad debido al desprendimiento de la mem brana superior de la uretra.

PILDORAS HEIDISAN

son el mejor de los coadyuvantes o remedio: internos porque además de ser extraordina riamente desinfectantes no tienen el defecto de causar náuseas o eructos DE VENTA EN LAS PRINCIPALES BOTICAS

en las ininas de Fuebun, en que serán expulsados del país varios indivipultados tres mil trabajadores. La compaña manificata que en duos que se consideran como personas no gratas

AL SEÑOR DE LAS HERAS HERVAS SE LE LLAMO DE LA DIREC-CION GENERAL DE POLICIA DONDE ANDONARA EL PAIS DESEO DEL GOBIERNO DE QUE ABSE LE COMUNICO EL

Por informes recogidos en di-versas fuentes, hemos sabido que se está tratando d' la expulsión de un grupo de individuos extranjeros que se consideran como per sonas NON GRATAS. Hasta se sonas Non Granas, rasta se nos dijo que correrían esa suer te por ahí de unos veinte indivi-duos, entre ellos el periodista es pañol señor de las Heras Hervas. Con respecto a este ultimo, de

bemos manifestar que hoy nos vi sitó, habiendonos hecho una rela ción de lo ocurrido y de la inter vención que ha tenido en los ui-timos movimientos obreros, mani festándonos categóricamente que Sc ordena al crucero "Principo Al α I nada tiene que ver con \ln_{S} or ganizaciones de obreros de Costa Rica ni que tampoco se ha dedi cado a hacer movimientos subver sivos durante estos dias. Que las palabras pronunciadas por él en la reunión del Teatro Adela las oyó ei propio director general de poli cia coronel don Abel Robles, y que él mismo (el señor de las He

ras Hervas) había impedido manifestación que los obreros tra taban de llevar a cabo, marchan do hacia la primera sección de po licia, donde habia algunos obreros detenidos.

Nos manifestó además que él ha bia sido llamado al despacho del iredctor general de policía y que, le manifestó que su persona no era grata al gobierno por lo que se le invitaba a que abandonara

El señor de las Heras Hervas cionarias,

la explicó claramente en caos asuntos, quedando el se nor Robles de conferenciar con c señor presidente de la república pa ra ver qué se resolvia acerca del particular,

Por lo demás, no cree el señor de las Heras Hervas que se le pueda expulsar del país, desde lue pueda expuisar del país, desde he go que habria que levantar una información a fin de constatar si él estaba actuando como agente subversivo, lo cual no ha hecho a pesar de sus tendencias revolu

PREDICCIONES SOBRE LA CAIDA DE MUSOLINI Y DEL PAPA

Ec un centro espiritista de es | co 15. Un centro espiritista de es la ciudad en que según nos infor nair causan serpresas constantes las dotes singuiaces del mediur, el espiritu guia en una hermosa discutación para la stada collita. discreación sobre el estado politi

próxima caida de Mussolini y gra ves acontecimientes que harán ves acontecimientes que harán tambalear el soderio del Vatica-

Estudiantes puestos en libertad

Lima, 13. - Cuarenta estudian bado por su participación en el choque ocurrido entre estudantes y policias en el edincio principal en el que resultó muerto un estu diante, han sido puestos en liber tad esta tarde, según informa el ministro de educación en una nota dirigida al rector interino de la universidad, Molina, quien habia solicitado la liberación de dichos jévenes. La policia ha sido reti rada de la universidad, que ha ga nado nuevamente su autonomia.

Otro terremoto en Nueva Zelandia WELLINGTON, 13. — Un nue vo terremoto, ocurrido a la 1.30 p. m., causó serios daños en Du-nedin, en Wanganui y en todo el distrito de Napier. En Wanganui quedó seriamente dañada la torre del edificio de correos. No se sabe de ninguna victima, careciéndose de noticias de la zona situada al norte de Waipukurau. La₃ comi nicaciones entre esta población, Napler y Hastings, han quedado nuevamente interrumpidas

MELBOURNE 13 Dunedin que han quedado res tablecidas las comunicaciones con Napier. El terremoto fué sentido en puntos tan al norte como Ha-milton y tan al sur como Inver-cargill, causando gran alarma.

Reapertura de la Casa del Pue blo en Gijón

GIJON, 13. Las autoridades han acordado la reapertura de la Casa del Pueblo, evitándose así la anunciada huelga.

En honor del Príncipe de Gales LIMA, 13. — El coronel Sán-chez Cerro fué huésped de honor en un banquete dado por el Prin cipe de Gales para corresponder al que le fué ofrecido en el pala cio de gobierno el miércoles. Con currieron treinta y seis personas más. A continuación se verificó un baile, al que asistieron más de quinientas personas, Ambas fies tas se llevaron a cabo en la le gación británica.

El principe estará libre de a-

tenciones oficiales hoy y mañana, proponiendose reanudar sus juegos de golf y polo reanudando su via je el domingo en la mañana, en que saldrá para Arequipa en un aeropiano de la Pan Americar Grace Airways.

En la fiesta de anoche en la le gación británica el principe bailó principalmente con las esposas de les diplomáticos latinoamericanos. Desprendimientos de tierras MADRID, 13.— Un despacho

MADRID, 13.— Un despacho de las Palmas dice; que un des prendimiento de tierra ocurrió en Monte Rosado, cerca del pue blo de Teror, sepultó a varias casas causando la muerte de tres personas y heridas graves

Se declara constitucional el cic-rre de la universidad de la Habana HABANA, 13.— La Corte Su-

prema declaró que el decreto del Presidente Machado clausu rando la Universidad, en diciem bre pasado, es constitucional.

Baia en la BCsa de Londres

Baja en la Basa de Lolores LONDRES, 13 — Hoy ocurrió una seria baja en el mercado de valores, ocasionada en gran parte por las declaraciones del ministro de hacienda Sowdel, hechas en la Cámara de los Co el miércoles acerca de munes el miercoles acerca de las dificultades fiscales del go-bierno. Los valores del gobier-no declinaron drásticamente, principalmente por el temor de que conforme lo predijo Snow-del vayan a ser aumentados los tributos.

INVITACION

INSTITUTO COMERCIAL DE COSTA RICA

(En el Colegio de Señoritas)

Invita el público en general al acto de inauguración que celebrará con una ASAMBLEA presidida por el señor Secretario de Educación Pública, don Justo A. Facio, el lunes 16 de los corrientes a las 7 y 30 p. m. y a una conferencia que dictará el distinguido intelectual don Salomón de la Selva el miércoles 18 a las 8 p. m.

La matrícula que es libre, continuará abierta hasta la primera semana de marzo.

SASTRES Y ANEXOS

La directiva del Gremio de Sastres y anexos de esta capital, consciente de la gravedad del momento, y como enticad responsable por su solvencia moral y material puesta a prueba en distintas oportunidades, invita cordialmente a los trabajadores del ramo de ambos sexos para una magna asamblea que se efectuará hoy viernes 13 a las siete de la noche en la sastrería de don Andrés Montenegro situada 25 varas al oeste de la Imprenta Na-

Manifestmos de un modo terminante que descalificamós la intromisión de elementos activos en la política, ya que nuestro movimiento es puramente económico-social.-EL SECRETARIO.

POSIBLEMENTE SE QUITEN DOS PRO-FESORES DEL COLEGIO DE SRITAS.

mos sabido que el rior de señoritas s

sido confirmado por funcionarios fianza,

For diferentes conductos he-les sabido que el colegio supe-sus profesores serán quitades se dobe a mejor organización en la informe, aunque no nos ha la informe, aunque no nos ha confessed nos informes de nos elementos de la confesse de nos elementos de nos elementos

UNA COMISION DE LA MUNICIPALI-DAD DE LIMON PLANTED HOY ANTE EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLI CA UN PLAN BARATO Y EFICAZ PARA EL ARREGLO DE LA CANERIA

Por fin parece que el impor-tante problema de la cafiería de de más de cincuen a fincas. on por tanto tiempo pospues tiende a una solució Limon factoria. La Municipalidad de Li en sesión reciente acordó, después de interesantes delibera ciones al respecto, nombrar una comisión de cu seno para que vi sitase al señor presidente de la republica, y le pidiese la coope ración del gobierno para la eje repairea, y le pidiese la coope ración del gobierno para la eje cuelón de un plan sencillo, eco-nomico y eficaz, a fin de resolver tan grave asunto para la vida de los limnoenses. En cumplimiento de consumentos estados es esta capital el vicepresidente de acuel, ayuntamiento, don Aurelio Castro y los señores municipes don Fulgencio Campos y don Car los Manuel Fernández Prestinary, los Manuel Fernández Prestinas, quiches hoy por la mañana con-ferenciaron con el jefe del estado reconeciaron con el jefe del estado el gusto de conversar con esos ca balleros, quienes tuvieron la fineza de adelantarnos algunos datos de los extremos de su gestión. Los trabajos de cañería que desde ha tranajos de cañerja que desde ha ce l'empo se vienen proyectando y haciendo en Limón ya cuestan muchos miles de colones a los au fridos contribuyentes de aquella comunidad, y ambelo es de la mu nielpalidad actual poner puntoga banto tropiezo con un plan viable cura cicención. cuya ejecución no impende te desembolso.

Dictámenes conocidos han ver tido la triste verdad de que Liquico nos elementos antihigiénicos que están minando paulatinamente ia salud de los habitantes, mal cuyo remedio ya es inaplazable. En la zemedio ya remedio ya es inaplazable. En la los señores ingenieros.

Al saludar a los señores Casdo no menos de un millón de colo nes últinzamente y ya se sabe que el agua del río Banano que la pro sus importantes funciones. caheria y la bomba se han gasta do no menos de un millón de colo nes últimamente y ya se sabe que

Entônces se trata, con un gas to de 15 mil colones que se toma ran de los 50 mil colones que a-nualmente cuesta el mantenlinien to de la bomba del rio Fanano, de hacer las instalaciones ce pi bos para hacer ana toma de A-GUAS ZARCAS, de donde se trae rá por gravedad el precioso im prescindible elemento. La presió de la bomba aumentari en diez li bras y llegară enfonces a seten ta; debiendo para esto emplearse noenses. En cumplimiento unos veintidos tubos, cuando más, acuerdo aye: Hegaron a La forma de Aguas Zarcas, a nue ve kilómetros de la bomba, es la que mantiene la nueva cañeria, he cha por la Hervad, q' es la que es-tá obstruída y se trata de remen dar con el pequeño costo de 15.000 colones ya dichos, pudióndose pos teriormente hacer mayor su cen-dal con una contribución del Río Banno, tomada dos kilómetros a-

riba del Aguas Zarcas.
El señor presidente, que conoce bien el problema, que sabe que de les procederse a su pronta soluno procederse a su pronta solu-ción y que es un enamora lo de es-tas obras de verdadero, progreso y salud pública prometió a los comisionados ir el lunes a Limon acompañado de log ingenieros don Dantel González Viquez y ión Mi guel Molina, para proceder de con-formida com a lacence de conformidad con su informe

Vertido éste, la muncipalidad procederá a actual de conformi-dad. El señor presidente asistirá a la sesión qu eel ayuntamiento la triste verdad de que Li-no se toma agua sino un il·a la sesión qu eel ayuntamiento o cargado de los más extra elementos antihigiénicos que elementos antihigiénicos que ximo en que se tratará de este i minando paulatimamente ia negoelo, y ya entonces quizá se la la habitantes, mal cuyo conoxea la impresión técnica de

INVITACION DEL GREMIO DE { Anoche se efectuó una importante asamblea de la Sociedad Cooperativa Constructora

NI LA DIRECTIVA NI NADIE CONTESTO NINGUNO DE LOS CARGOS HECHOS POR ACTOS ILEGALES CUYA NULIDAD SE PIDE

Como lo habiamos anuncia- | Comienza el debate do anoche, empezando como a las siete y media y concluyendo como a las once y media, se efectuó la asamblea general extracrdinaria de la sociedad co operativa constructora convoca da por accionistas de esa insti-tución para discutir la validez de la asamblea general extraor dinaria celebrada a las 20 ho-ras del 26 de abril del año pa sado.

Antecedentes

Para mejor conocimiento de les lectores respecto de la fi-nalidad de la sesión de que ha cemos esta crónica, nos referi nalidad de la sesión de que ha cemos esta crónica, nos referiremos a clertos antecedentes. La asamblea, cuya mulidad se pide, de 26 de abril de 1930, 106 convocada (llegalmente como luego se verá) para conoce; de la reforma de algunos de los articulos de los estatutos; y en esa reunión se clevó a poder ge neralisimo el poder general o torgado antes al presidente, y se conoció de una exposición se conoció de una exposición del gerente don Andrés Boza Cano para comprar dos manza nas de terreno de que él mismo es dueño, para empleo, se entiende de los fines de la so-ciedad. Un gran número de so cios opina que fuera de que el acta de esa asamblea está vi-ciada de graves defectos lega les que de hecho la convierten en nula y de ningún valor, el negocio en si, propuesto por el fremué señor Fica Ca que después se consumió,

dica efectivamente los intereses económicos de la sociedad. Por esto nació la convocatoria de esto nacio la convocatoria de la asamblea que se efectuó a-roche, que tuvo, como ya di-jimos, el fin primordial de dar extensas razxnes egales de la nulidad de la asamblea del 26 de abril del año pasado



lla que se ha descubierto en el mundo teatral Cantó Lucia, de Donizetti, en el Metropolitan Donizetti, en el Metropolitan Opera House, de Nueva York y mereció una tremerida ovación. Es considerada uno de los des-cubrimientos más grandes de los últimos años

Abierta la sesión con una nu merosa concurrencia que ocupó Don José Madriz gran parte del pasaje Amerling el lic. Calvo, abogado de los ac cionistas que plantean la nuli dad, hizo una serena documen tada exposición comprebatoria de su tesis. En concreto se-naló que de conformidad con el artículo vigésimo sexto de los estatutes la asamblea en que se modificaron algunos de sus ar ticulos debió tener una concu-rrencia por lo menos de cua-renta socios, y que aunque el acta de las tantas veces men-cionada sesión hacía aparecer cionada sesión hacia apareceri-como presentes a cuarentidos socios, esto no corresponde a la realidad, y para demostrar-le leyó pruebas escritas por las que censta que los señores Ro-sendo Infante, Miguel Angel He rrera, Miguel Angel Umaña, y Jesús Soto, no deben tomarse como presentes pera los efectos legales del acta, el primero por no haber asistido, los dos si-guientes por no estar al día en-el pago de sus cuota (artículo 27 de los estatutos) y el últi-mo por no ser socio en la fe-cha de la impugnada asambea.

Tanfbién se refirió amplia-mente el lic. Calvo a los defectos legales de la convocatoria de la asamblea del 26 de abril, que violó el artículo vigesimo sexto de los estatutos, porque dicha convocatoria, no fue publicada como está prescrito: en aviso en uno de los diarios más acreditados de la capital con o-cho días de anticipación por lo menos con clara expresión de los puntos a tratar, requisitos to-e no tuvo en cuenta la dos que convocatoria. Esta se publicó, es cierto, en La Gaceta, con doce días de antelación, pero esta pu bilcación es de imperio legal, por otros motivos, y no es a La Gaceta a la que se refiere el artículo 26 cuando dice que la convocatoria debe ser dada a conocer "en uno de los diarios más acreditados de esta capi-tal, con lo que se está refirien do claramente a periódico acre do claramente a periodico acre ditado de intereses generales, y no al diario oficial que por o-tra parte es lectura de profesio tra parte es lectura de protesto-nales y rara vez de los traba-jadores que constituyen la ma yoría de los socios de la Coope rativa Constructora. Abarcó rativa Constructora. Abarcó también el lic. Calvo otros pun tos atinentes, como la grave cir cuestancia de que en el acta se diga que fué aprobada "por unanimidad" cuando la verdad es que se hizo caso omiso de las procestas que varios socios plan tearon contra los irregulares procedimientos de la directiva. procesimientos de la trectiva; como las de los señores Umaña y Pelanco, entre otros; y por ultimo subrayo el exponente, co no nuevo punto de la ilegali-dad de las actuaciones que se dad de las actuaciones que se impugana, el hecho de que el tescrero, señor Boza Cano, no lia rendido fianza, con lo que se viola el artículo vigésimo se gundo de los istratutos, cuya parte final dice: "Dicho tescrero ganará sueldo y deberá rendir fianza a satisfacción de la junta directiva hasta por 10 mil colones. Por esos hechos y mil colones. Por esos hechos,

de la asamblea y acta del 26 de abril de 1930.

Después hizo uso de la pala bra don José Madriz, quien en otras ocasiones ha sido presi-dente de la sociedad. El señor Madriz leyó un conceptuoso dis Madriz leyó un conceptuoso disde los sión, y que por eso mismo no
que se refirió a los puntos de desus ar bate propuestos por el le. Calconcuvo. No obstante, su discurso es
que el revela respecto de las lides os men-breristas, y por el juicio atenanecer dible en relación con lo honora
entidos bilidad personal de los miemmodid a bros de la directiva,
ostrarManifiesta que no estuvo en
por las la impugnada asamblea del 26.
es Ro- de abril. Se freifere al informe

la impugnada asamblea del 26 de abril Se refiere al informe que riudió el señor Boza Cano sobre las labores del año ante-pasado, el cual muestra halagiieños resultados. Expresa que la sesión del 26 de abril fué ra tificada en otra de setiembre del año pasado, y que en ella el señor Miguel Angel Umaña, que ahora aparece protestando dijo su anuencia con lo practi-

Recomienda serenidad en el bate. Hace alusiones a indebi-dos traspases de acciones, y ter mina solidarizándose con la di rectiva en sus actividades que él consider alícitas y provecho-

Don Eliezer Garcia

Dice al señor Madriz que no Dice al senor Madriz que no está en discusión lo honorabilidad de las personas que él deflende sino la legalidad y con veniencia de ciertos actos, y es pecilamente la forma y los procedimientos empleados en la conversión de un poder generalismo. Tambiém. conversion de un poder gene-ral en generalisimo. Frambién hace hincapié en la irregulari-dad de la convocatoria para la sesión del 26 de abril, que no se publica gente. se publicó conforme al canon estatutario en un periódico acreditado de intereses generacreditado de intereses genera-les, ya que la publicidad en La Gaceta no es lo que pretende la letra y el espiritu del artícu lo 26 porque tal publicidad es de risor, de imperio legal. Cmitto la directiva asimismo

Contino la directiva asimismo la expresión clara del cibietivo de la convocatoria en los avisos extemporáneos que publicó. Es sustancial esto de las normas legales a que debe ajustarse la convocatoria y así lo ha enten dido la misma directiva en o tras ocasiones en que no ha s do movida como ahora por el interés especial de la defensa imposible de un procedimiento imposible de un procedimiento irregular que debe a todo tran ce restificar. Por ejemplo, en la convocatoria que se publicó para la asamblea del 24 de ma yo en que se trató del negoco de lotes de la finca llamada "Germinal", entonces si se plegó definidamente la directiva a lo que de modo indubitable mardefinidamente la directiva a lo que de modo indubitable mar-can los estátutos. También se ajustó a estos claros preceptos en la carta que con fecha 10 de agosto de 130 dirigió la directiva a Julio Rojas Quesada y compañeros, en que dice a estos señores: "Pero de acuerdo con el activido 27 de los estátutos en señores: "Pero de acuerdo con el artículo 25 de los estatutos, en lo referente al último punto de su memorial, deben puntualizar torse que oportunamente serán do referente al último punto de conocidos, termina el lic. Calsu, dejó establecida formal y terminante solicitud de nulidad

Anoche se efectuó una importan.

Viene de la página seis

ean ser tratados en dicha a-salblea". Me reservo otros pun

Miguel Angel Umaña

Refuta la cita del señor Ma sido reformado.
driz. Dice que en la asamblea
de setiembre fué ratificada el
acta del 26 de abril, y que yo
que ahora protesto entonces es tuve anuente. Eso no es así, se ñores, en esa fecha no hubo asamblea, como lo debe recordar el señor Madriz, pues no hubo

José Angel Zeledón

Saludo a los presentes al pre-Saludo a los presentes al pre-sentarme por primera vez a es-tas asambleas, y noto con rego-cijo que hay aqui buenos ami-gos. Como el señor Madriz al're-ferirse al traspaso de acciones pareclera hacer uma alusión a la dia yo que confieso mis peca dos para poder acusar frente a frente a los demás, declaro que efectivamente mi acción la obtuve por traspaso; pero esto, pero esto, a trente a los demas, declaro que efectivamente mi acción la obtuve por traspaso; pero esto está arreglado conforme al artículo duodécimo de los estatuos (Madriz Interrumpe y dice: Yo reconozco que Ud. es. tá arreglado a derecho; pero me referi a los que en mala forma negocian con los traspasos, prevaliendose de las disvertajas económicas de algunos compañ/cros. Bien, continuó Zeledón, eso no reza commigo. Si se pretende hacerme cargo de indiferencia anterior por es tas actuaciones de cooperación, declaro que efectivamente un cierto excepticismo por la ma nera como se hacen ciertas co sas, me ha alejado de estas asambleas; pero no he sido indiferencia in tente de declaro que focultadano ni como opericidista. Precisamente mi interés actual para que se

mi interés actual para que se esclarezcan los puntos de la nu lidad que acusamos, está ligado al interés que tuve en la cam-paña que libré en unión de opaña que libre en union de o-tros caballeros para que no se vendieran a la junta de educa ción de San José unos terre-nos. Recuerdo que al día si-guiente al en que la junta acor dó desistir de su propósito con tra contrato de construir la es cuela Juan Rafael Mora al sur del Passe Colón na accontrá del Paseo Colón me encontre con el honorable señor don He leodoro Vargas, accionista de esta cooperativa constructora, quien me dijo: "Señor Zeledón, lo busco para decirle, que el te rreno que no pudieron vender a la junta se lo van a vender a la cooperativa. Yo protesté de eso porque me parcee que es un mal negocio para nosotros"

A propósito, esa protesta del señor Vargas, tampoco consta en el acta. Acepto y patrocino la excitativa del señor Madriz para que el debate sea sereno: el acaloramiento impide el conocimiento de la verdad. Ruego al mismo señor Madriz, hombre probo y de corazón, contestarme de modo conereto: Probado que no hubo quorium, que la con que no hubo quorum, que la con vocatoria fué llegal, y aunque solo eso probáramos, tenemos razón para pedir la nullidad de la famosa asamblea?

Don José Madriz

Yo no estuve, como dije, esa sesión, pero si a ella hubie ra llegado y hubiese observado esas anomalias, habria dicho que era necesario tener cuida-

Alberto Jiménez

Defiende al señor Boza Cano de inculpaciones gratuítas y jui cios malévolos, haciendo un elo gio de su personalidad. Hace en sintesis, apreciaciones sólo de ca rácter personal. Boza Cano

Pronuncia un discurso en que explica que no ha rendido fian za de conformidad con el arti-culo 22 por acuerdo espacial to mado en una asamblea. Uno di dice: Pero ese articulo no ha

Don José Madriz

Dice que el articulo 107 del código de comercio dispone que la acción para oponerse y de-nunciar nulidades de acuerdo caduca si no se incoa dentro del término de 30 dias posterio res al de la reunión

so del debate refutando con a-cierto a todos los que han pretendido negar las razones de la dos e nulldad, y al señor Madriz espe la fec cialmente le dice que el articu lo 107 del código de comercio

que ha citado se refiere a las que na citado se refiere a las sociedades anónimas, y no a es ta nuestra, que no es sociedad mercantil, y en cuyos estatutos, que debiera conocer el señor Ma driz, en el artículo primero, se dice que la sociedad cooperati-va constructora se regirá por

va constructora se regirá por las leyes civiles.

Hizo también una comedida exposición en su calidad de accionista el lic. don Julio Ortéz, quien colocándose en un punto intermedio, sin apasiona mientos, produjo luz acerca de ciertos procedimientos

Per ditimo se acordó por lo avanzado de la hora suspender la sesión para continuarla hoy y mombrar a moción de don Ellegre Garcia una consisión que rec

Riezer García

Hace una brillante exposición
en que compendia todo el cur
so del debate refutando con a
las cuentas de consocios para para caber cuantes estaban atrasados en el pago de sus cuotas en la fecha de la sesión del 26 de

Comerciante, gane dinero suprimiendo al intermediario; aproveche su dinero obteniendo publicación a su anuncio en el periódico popular, a precio más bajo y con mayor espacio

SE NOTAN GRANDES ACTIVIDADES DE LA COMPAÑIA FRUTERA POR LA REGION NORTE DEL ATLANTICO

Por la región de Guácimo se Por la region de Guacino se ha visto que se trasporta gran des cantidades de rieles para lugares más apartados, donde se están tendiendo líneas de tranvias de una mayor capaci-

Personas llegadas recientemente de sus finças en la región Atlàntica, nos informan que notan grandes actividades: as personas, que la United el a compañía frutera, ha cia el norte de la via férrea a Limón.

De la recific de Guivaines se la compañía de Carta de la compañía de Carta de la compañía frutera, ha cia el norte de la via férrea a Limón.

De la recific de Guivaines se la compañía de la compañía de la compañía frutera la compañía de las que existen en o-

explorara citas regiones productivas.

Hay, pues, la esperanza de que la compañía, de muy pron tro trabajo a muchas gentes, en toda la región norte, doude se hacen nuevos cultivos de ba-

El beneficio de esta noche en el Raventos "Nieves Aliaga"

Ambas son, entre los valores fe meninos que trae esa compañía, lo más sobresaliente; pero la ver dad eg que para nuestro gusto ar tístico y aun en el campo de be lleza física. Nieves, la morena, nos subyuga con su voz dulce y melodiosa, con su peraguira (a nuestra adhesión y simpatía nuelodiosa, con su peraguira (a nuestra adhesión y simpatía). nielodiosa, con su personita talla da por la divina mano de la Pro videncia en una como embriaguez

Esta noche es el beneficio de de alta plasticidad, su arte suges las encantadoras tiples de la com tivo y su gracia cautivadora. La puñia Santacruz, Nieves y Emi-lla Aliaga con "La Viuda Ale-cn escena para soñar despiertos

LA LUNETA 33

EN SANTA CRUZ SE HACE NECESARIO QUE HAYA AUTORIDADES QUE NO ESTEN BAJO LA INFLUEN-CIA DE LOS CIRCULOS POLÍTICOS LOCALES

Algunas personas de Santa político acciona conforme los Cruz, Guanacaste, se kncuen-tran en la capital.

Varias de ellas nos han con-versado acerca de lo que alla o-curre entre las autoridades y los particulares que, en mate-ria de política local, forman cir culos que estrujan y ejercen in fluencias consideradas en su ma yor parte perjudiciales al buen orden de la localidad. En ese estado de cosas, nos

dicen, el jefe político de Santa Cruz no es más que un maniqui de uno de esos circulos, que allá dominan y encarrilan las eo sas a su entero antojo. El jefe

deseos de esas personas, y esto hace que todo marche por un camino muy torcido.

Los vecinos que sólo viven del

trabajo, desean que la secreta-ria de gobernación enviara a a-quella localidad una autoridad que no se dejara marear por determinadas personas, sino que supiera cumplir sus deberes con criterio propio, conforme su propio carácter de autoridad lo

requiere.

La policia se embriaga y se hacen detenciones poco justifica

FERROCARRIL AL PACIFICO

HORARIO que comenzará a regir el 22 de Febrero 1931

LEASE PARA ABAJO						De la	LEASE PARA ARRIBA					
LOCAL MIXTO Diario excepto Domingos	SERVICIO ESPARTA Diario	SERVICIO ALAJ UELA Diario	SERVICIO ALAJUELA Diario	SERVICIO ALAJUELA Diario	PASAJEROS Diario	ESTACIONES	PASAJEROS Diario	SERVICIO ALAJUELA Diario	SERVICIO ALAJUELA Diario	SERVICIO ALAJUELA Diario	SERVICIO ESPARTA Dierio	LOCAL MIXTO Diario excepto Domingos
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	a denotisti	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13.00				6.00	7:00	SAN JOSE	11.43			18.10		18.55
13.15				6.15	7.14	Pavas	11.29	1.5.1		17.55		18 25
13.35				6.32	7.33	San Antonio	11.12			17.38		18 05
13.45				6.40	7.42	Ojo de Agua.	11.00			17.29		17,50
14.00		10.50	7.55	6.50	7.53	Ciruelas	10.50	7.46	10.45	17.20		17,40
		11.06	8.11	7.06		ALAJUELA .		7.30		17 00		
14.20					8.11	Turrúcares	10.29					17.20
14.50		+1+ +1+ +1			8.30	Atenas	10.10					17.00
15.00					8.40	Balsa	9.56					16.35
15.25					9.00	Escobal	9.36		SECTION AND ADDRESS.	120 14 (120 121)		16:15
15.40					9:05	Quebradas	9.29					16.05
15.57					9.20	Concepción	9.20					15.57
16.12					9.33	Hacienda Vieja	9.07	.1				15.42
16.35					9.50	OROTINA	8.57					15.30
16 45					10.00	Coyolar	8.42		4			15.05
17,00					10.12	Ceiba	8.30	D11-		3		14.50
17.12					10.18	Cascajal	8.24		3 .00 5			14 40
17.30					10.31	Jesús María	8.08				15	14.18
17.47					10.46	Caldera	7.52			2500000	1119 11 11	14 00
	6.00					ESPARTA	7				16.50	
18:15	6.20	2		25.0	11:10	Barranca	7.32		1		16.33	13 35
18.25	6.30			li se bë	11.18	Robles	7,20				16.20	13 20
18.45	6.50					PUNTARENAS.	7.00				16.00	13 00
-	,							The state of the		Brend of	DEED AND	120

DVERTENCIAS:—Los pases de CUMPLIMIENTO son válidos solamente en los trenes que tienen asignado el servicio de pasajeros.

San José, Febrero 8 de 1931.

ALRERTO ZUNIGA, Jefe de Tráfico.

LUIS N. FOURNIER, Administrador General.

Hoy será el beneficio de las aplaudidas artistas Nieves y Emilia Aliaga

La grandiosa opereta "La Viuda Alegre"

Hoy viernes, por estar ya terminando la temporada de la com pañía "Santacruz", se electuará la extraurdinaria función en ho-nor y beneficio de las dos figu-ras femeninas más populares de la Compañía, las simpáticas y no tables tiples NIEVE Y EMILIA ALIAGA

Indudablemente que esta noticia tendrá que causar gran simpatja en nuestro público pues a cada momento se ha externado en forma entusiasta el cariño por esas artistas eminentes quienes con su belleza, su voz y su arte han logrado captarse todas simpatías del núblico jose-

Nieves y Emilia han tenido un acierto al escoger su obra de beneficio, pues llevarán a escena la inmortal y bellisima opereta vie nesa del maestro Lehar que se ti tula LA VIUDA ALEGRE que por cierto hay gran interes de oir, pues hace tanto tiempo que no se representa, que todos los josefinos ansian volver a oir la

LOS GRANDES ESTRENO DEL RAVEN-TOS. LAS MEJORES PELICULAS QUE SE PRODUCEN PASARAN POR LA PRESTIGIADA PANTA-LLA DEL PRIMER TEATRO DE CEN TRO AMERICA

En visperas de terminar su a prepara ya el Teatro Raven-para iniciar su triunfal temporaua cinematográfica de 1931, que como ya se sabe constituiri el exito más grande por el mérito de las grandes superproducciones, que alli se proyectarán constituyendo el asombro de ios

La primera película que se estremará será la última creación des popular artista MAURICE CHAVELIER que se titula "PETT CAFE" la inmortal comedia de firistan Bernard en donde Chevalier logra hacer el mayor triunfo de su carrera. Después seguirá el estreno de LA NOVIA DEL SORTEO, un drama lirico incomparable, de belleza y emo indescriptible en donde ore JEANETTE MAC NALD, la tiple de le voz de oro ces y canciones. Enseguida se es ces y canciones. Enseguida se es trevarán las máxima; obras de "Paramount" El Rey Vagabun-co y Montecarlo las maravillas del cine moderno, y también se admirará la magistral obra maes tra de Ceol B. de Mille LA MU-JER. SIN DIOS considerada corio la pelicula magistral del au tor de "Rey de Reyes".

Esa es una pequeña muestra de la pedicalas que en breve desfilarán por la pantalla del Ra vantos, pero como por la vispera es saca el día es de pensar que jamás los ojos y los oidos de los josefinos habrán visto ni oido nada más estupendo que las grandes superproducciones que en treve se exhibirán en el RA-

Teatro América

HOY VIERNES 13

Solamente a las 7 La sensacional film de EL VENDEDOR

AMBULANTE or el intrépido BUZZ BARTON

Mujeres y niños .. 25 cts. Hombres 50 cts.

DOMINGO a las 8.30 Re-estreno de la gran superproducción fraucesa.

EL MOULIN ROUGE

TEATRO MOVERNO

VIERNES 13 DE ENERO

SOLAMENTE A LAS 7 p. m. POR ULTIMA VEZ!

La gran película Parlante en

español de éxito clamoroso

UN HOMBRE DE SUERTE

por Roberto Rey y Rosario

Entrada Señoras . . . @ 0.25

A malos tiempos más recla-mo si usted quiere vender, a-núnciese. Las gentes juzgan de su prosperidad por el aviso

Esta noche a las 7 p. m. en el Moderno por última vez "Un hom bre de suerte", la pe lícula en español cumbre

Ya se despacha para Colombia la colosal obra toda hablada en español que ha batido todos los records del éxito y que se titula UN HOMBRE DE SUERTE, la magistral comedia cómica de Mu hoz Seca interpretada por el e-minente "chansonier" Roberto Rey y la célebre Rosario Pino.

Pero antes de despacharla, pa-ra complacer al público del Mo-derno, se proyectará esta noche en la tanda de moda de las 7 m. y estamos seguros que revamente UN HOMBRE DE SUERTE Nevará al popular Tea-tro Moderno una gran concurrencia

sobre todo con los precios populares que rigen en ese tea-tro, entrada para señoras y ni-cos VEINTICINCO CENTIMOS seguros estamos que hoy con la exhibición de UN HOMBRE DE SUERTE el Moderno estará re-pleto y el público pasará unas horas de disambocapedad de la Biblioleca Nac

Tanda a las 6.30 p. m. — La maravillosa película de éxito

inmenso

ELPIRATANEGRO

Grandicsa obra toda a colores
por el coloso Douglas Fairbanks

ENTRADA . C 0.50

A las 8.30 p. m. Grandioso Acontecimiento! Extraordinaria Acontecimiento! Extraordinaria y regia Función en Honor y Beneficio de las aclamadas y notables tiples Nieves y Emilia Aliaga — Gran Exito! Reposición de la grandiosa opereta del Mtro. Franz Lehar

LA V I U D A A L E G R E Brillantemente cantada por los aplaudidos Nieves y Emilia Aliaga — Ramón Estarelles y Marcelno del Llano
FNTRADA POPULAR © 2.00 ENTRADA

Mañana Sábado — Estreno de la zarbuela del Matro Balaguer AL DORARSE LAS ESPIGAS

DOMINGO; Por fin! La zar-zuela del Matro Vives DONA FRANCISOUITA Orandiosa oreación AMPARO ALIAGA

Notas Teatrales

Otro estreno del famoso Tom Mix, el rey de los cow boys, en el Variedades

Correspondiendo a los deseos, repetidamente manifestados, de conocer otra de las últimas pro ducciones del celebérrimo TOM MIX, la empresa del Varledades con toda diligencia hizo es-fuerzos para que por la via aénerzos para que por la via ae-rea pudiera presentarse maña-na sábado una de las aventu-ras de mayor éxito y es la titu lada "Un hijo del Oetse", en la que desarrolla Tom Mix y su maravilloso caballo Tony, una sorprendente aventura que a la vez que espectacular, suspende el ánimo por las muestras de temeridad y audacia del célebre rey de los cow boys.

El domingo estrena el Variedades otra de las grandes super producciones en español

En "De Ffente, Marchen", no solamente es de admirar la jocosidad dentro del inmutable rostro de Buster Keaton, sino la serie variadisima de situacio-nes que hacen de esta superproducción una de las más elo-

Buster Keaton, en De Frente Marchen, no solamente es el e-terno equivocado, sino un nota ble bailarin que presenta núme ros como la conocida danza a-pache, que solamente puede orecer novedad como en este caso que hace una impondera-ble creación de ella. Y en la gran corrida de toros bufa, Bús ter Keaton está como en la pro

ter Keaton está como en la propia gloria.

Larga seria la tarea de reseñar todo lo variado e interesante que encierra De Frente,
Marchen; baste hacer notar q'
con Buster Keaton, theen prin
cipalisimos papeles el gran actor Juan de Landa, el inolvida
ble Busch de El Presidio y Con
chita Montaneerr, que en está chita Montenegro, que en esta bella e interesante film, hace ga la de su maestria en el canto y

la de su maestria en el canto y bailes españoles.
Teulendo en cuenta la fuerto demanda de localidades que hay para esta función de gran gala el domingo en el Variedades, nos recomiendan suplicar que con la debida anticipación varyan siendo retiradas, para material de la confidad.

RAVETTOS EL VIAJE DEL JEFE DE EDUCACION PRIMARIA A PURISCAL

Conforme lo anunciamos, ayer salió para el cantón de Puriscal cipales distritos escolares de ael jefe de educación primaria don famón Rodríguez, en compañía didas relacionadas con las labo del inspector general de escuelas de secolares del presente año. don Ramiro Aguilar.

Regresarán hoy en la tarde o

TODO ESTA RESUELTO

Qué ridiculo hablar de crisis cuando usted puede cenar un exquisito plato de

exquisito piato de

: SPAGETTI BUITONI :preparado a la italiana. con buen pan y vino por la infima
suma de UN COLON, doⁿde Antonio Filomia
Pruebe el cocktall Filomia a 25 céntimos

DESPUES DE LA CONFERENCIA ENTRE EL SECRETARIO DE SEGURIDAD PUBLICA Y LOS MUNICIPES DE PUN TARENAS, ESTOS SE NEGARON A DAR POSESION DE SU CARGO AL INTENDENTE MUNICIPAL

Se ordenó una nueca conferencia con el comandante de aquel puerto

Según informes que se nos han suministrado, parece que lo₈ ré-gidores de Puntarenas a pesar de la conferencia que con ellos tuvo el señor secretario de seguridad pública induciéndoles a allanar las dificultades surgidas entre la mu
elicipalidad y el intendente efeor rea
fuevara Santos, se negaron ano
che a dar posesión de su cargo a
que este funcionario, lo que viêne a su
agravar el cisma creado con tal
nes,

En vista de estos sucesos, l'ha recomendado al comandante de plaza de Puntarenas que provoque una nueva conferencia con los re gidores a fin de ver la forma de arreglar estas cosas.

Parece que los regidores no quie ren dar posesión de su cargo al señor Cuevara Santos, alegando que existen varias acusaciones en su contra en los tribunales comu

UNGUENTO MENTOL Co. El amigo verdadero de los niños, El mejor aliado de los padres.

FARMACIA IRIS -:- Teléfono 3101.

LA GRANDIOSA Y MONUMENTAL ZARZUELA DEL MAESTRO VIVES "DOÑA FRANCISOUITA"

Se estrenará el próximo domingo



/ AMPARO ALIAGA.

Hay un verdadero uestro público porque la compa-ja Santacruz lleve a escena la última obra' del insigne maestro Amadeo Vives, el autor de "Ma-ruxa" que se titula Da. FRAN-CISQUITA. Este interés y esa ansia serán satisfechos el próximo domingo pues la empresa ha dispuesto llevar a escena pasado mañana esa obra grandiosa por primera vez en Costa Rica. DONA FRANCISQUITA, como

lo saben nuestros lectores constituye el mayor alarde de inspiración del maestro Vives y en España y en el mundo entero ha constituido un éxito clamoroso y rotundo .

La Compañia "Santacruz" ha-

ce una creación máxima de cua obra a tal grado que en cuantas partes se ha devado a ascena "Doña Francisquita" ha logrado el máximo triunfo de la tempo-

La parte de la protagonista es tá a cargo de la eminente so-prano ligero AMPARO ALIA-GA que ya es una garntia de

xito clamoroso. No dudamos que aqui como en odas partes el estreno de Da. FRANCISQUITA constituiră un gran éxito lo que hace presumir-que el próximo domingo el RA-VENTOS SE VERA DE BOTE EN BOTE.

VARIEDADES

HOY VIERNES 13 de febrero
A las 3 y a lay 7
La gran tragedia china
hablada en español
WU LI CHANG

por Ernesto Vilches, José Crospo, Angelita Benitez Entrada 50 cts.

A las 8.30 — La precio-sa film dialogada en cartellano SEVILLA DE MIS

AMORES

Ramón Novarro, Conchita Montenegao — Dulces canciones y bailes ! andaluces
... UN colón Entrada ..